

Katrin Nyman Metcalf: profesora adjunta de derecho de las comunicaciones en la Universidad Tecnológica de Tallin (Estonia) y directora del programa “Investigación y asuntos legales” de la Academia de Gobernanza Electrónica de Estonia. Es activa a nivel mundial como consultora en derecho de las comunicaciones, gobernanza electrónica y problemas cibernéticos, así como en derecho del espacio exterior. Su doctorado (1999) sobre la ley del espacio exterior es de la Universidad de Uppsala (Suecia). La profesora Nyman Metcalf ha publicado extensamente sobre temas relacionados con el derecho y la tecnología, incluido el derecho espacial y la integración regional, especialmente la integración en otras regiones distintas de Europa.

Agustí Cerrillo i Martínez: doctor en derecho y licenciado en ciencias políticas y de la administración. Catedrático de derecho administrativo en la Universitat Oberta de Catalunya y director del Curso de especialización sobre contratación pública. Actualmente es defensor universitario de la UOC y co-investigador principal del proyecto “Retos jurídicos del uso de datos masivos para el fomento de la innovación y la buena administración a través de la inteligencia artificial” del Programa estatal de I+D+i orientada a los retos de la sociedad. Ha investigado y publicado artículos y monografías sobre la administración electrónica; la transparencia pública, la difusión y la reutilización de información pública a través de Internet; la gobernanza de la cooperación en el desarrollo, y la integridad pública y la prevención de la corrupción.

Lorenzo Cotino Hueso: catedrático de derecho constitucional en la Universidad de Valencia, Magistrado TSJ de la Comunidad Valenciana (2000-2019), miembro del Consejo de Transparencia de la Comunidad Valenciana desde 2015, coordinador de la Red [Derecho TiCs](#). Ha obtenido premios como el INAP, Ministerio de Defensa, Ejército, Extraordinario de Doctorado y Ciudad de las Ciencias. Ha escrito o coordinado 16 libros, 123 artículos o capítulos y 290 ponencias o comunicaciones, sobre seguridad y defensa, educación y, especialmente, sobre libertad en internet, e-Administración y gobierno abierto y, actualmente, inteligencia artificial, temas sobre los que ha dirigido cuatro proyectos nacionales.

Ramon Galindo Caldés: profesor lector de derecho administrativo en la Universitat Oberta de Catalunya y profesor asociado de derecho administrativo en la Universidad de Barcelona. Doctor en derecho (Universidad de Barcelona, 2012), licenciado en ciencias políticas y sociología (Universidad del País Vasco, 1999) y Máster en Gestión Pública (Universidad Autónoma de Barcelona, Universidad Pompeu Fabra y ESADE, 2003). Ha participado en más de una decena de proyectos de investigación, los más recientes: eGobernanza: administración y democracia electrónica (SGR, 2017-2019); Retos jurídicos del uso de datos masivos para el fomento de la innovación y la buena administración a través de la inteligencia artificial (2018-2020, DER2017-85595-R); La innovación en la prestación de los servicios públicos a través de la personalización y prestación proactiva mediante el uso de datos masivos y la inteligencia artificial (EAPC, 2018-2019), y La transparencia de los algoritmos en los municipios metropolitanos (AMB, 2019).

Ricard Martínez Martínez: profesor en el Departamento de Derecho Constitucional, Ciencia Política y de la Administración de la Universidad de Valencia, en la que dirige la Cátedra de Privacidad y Transformación Digital. Dedicó su investigación al estudio del derecho fundamental a la protección de datos y al impacto de las tecnologías de la información en los derechos fundamentales. Forma parte del Grupo de Trabajo sobre Derechos Digitales de los Ciudadanos del Ministerio de Energía, Turismo y Agenda Digital. Miembro del European Law Institute. Colabora en el proyecto Horizon 2020 BigMedilytics como responsable de protección de datos. Ha sido presidente de la Asociación Profesional Española de la Privacidad.

Julián Valero Torrijos: catedrático de derecho administrativo en la Universidad de Murcia. Coordinador de iDerTec-Grupo de investigación Innovación, Derecho y Tecnología (<http://www.um.es/idertec>). Ha recibido diversos premios y reconocimientos académicos, entre los que destaca el Premio Nacional de Investigación

Marcelo Martínez Alcubilla, otorgado por el Instituto Nacional de Administración Pública (INAP). Es autor de numerosos trabajos relacionados con los aspectos jurídicos de las tecnologías de la información y la comunicación en el sector público y, asimismo, ha dirigido y participado en diversos proyectos de investigación en el ámbito estatal e internacional. Actualmente, colabora en el proyecto OLYMPUS (*Oblivious identity management for private and user-friendly services*) financiado por la Unión Europea a través del Horizon 2020 Research and Innovation Programme. Ha sido miembro del Consejo Consultivo de la Agencia Española de Protección de Datos y, desde la entrada en vigor del Reglamento (UE) 2016/679, ejerce como delegado de protección de datos en la Universidad de Murcia.

Irene Araguàs Galcerà: Barcelona, 1987. Doctora en derecho por la Universidad de Barcelona, ha sido *visiting scholar* en la Columbia University Law School (Nueva York). Actualmente, es investigadora postdoctoral en la Universidad de Barcelona y vocal de la Comisión Nacional de Acceso, Evaluación y Elección Documental de la Generalitat de Catalunya. Su actividad de investigación se ha centrado en el estudio de la transparencia administrativa, la elaboración de disposiciones generales y la actividad desarrollada por grupos de interés.

Miriam Casanova Domènech: doctora en economía por la Universidad de Barcelona en 2005, con la tesis doctoral galardonada con el Premi Maspons i Anglasesell en 2007. Es profesora asociada sobre organizaciones económicas internacionales en el Departamento de Historia Económica, Instituciones, Política y Economía Mundial de la Universidad de Barcelona desde 2008. Sus principales líneas de investigación se enmarcan en el ámbito de la Unión Europea, especialmente el mercado único y la política agrícola comuna. Al mismo tiempo, desde 2008, ha complementado su trayectoria profesional como asesora técnica en el Ayuntamiento de Barcelona en las áreas de hacienda, presupuesto, economía y ocupación.

Markus González Beilfuss: licenciado y doctor en derecho por la Universidad de Barcelona. Sus principales líneas de investigación son la inmigración, la justicia constitucional, los derechos fundamentales y la organización territorial del poder. Entre 2005 y 2010 fue letrado del Tribunal Constitucional. Posteriormente fue director general de Inmigración del Gobierno español (2010-2011). Actualmente es profesor titular de derecho constitucional de la Universidad de Barcelona.

José Sebastián Kurlat Aimar: doctor en derecho por la Universidad de Buenos Aires y doctor en derecho por la Universidad París 1 Panteón-Sorbona. Realizó actividades docentes en la Universidad París 1 Panteón-Sorbona, en la Universidad Paris-Est Créteil Val de Marne y en la Universidad de Buenos Aires. Actualmente es profesor titular de posgrado en el Máster en Derecho Administrativo y Administración Pública de la Universidad de Buenos Aires. Autor de numerosas publicaciones, la más reciente es *Les autorités de régulation des services publics en réseaux. Une étude comparée: Argentine, France* (Autoridades de regulación de servicios públicos en red. Estudio comparado: Argentina, Francia), con prólogos de Michel Verpeaux y Carlos F. Balbín. Miembro de entidades científicas como la Asociación Francesa de Derecho Constitucional, el grupo de investigación colaborativa Contratos Públicos en la Globalización Jurídica (Sciences Po, París), entre otras.

Jordi Pacheco i Canals: licenciado en ciencias políticas y sociología por la UNED y doctor en derecho y ciencia política por la Universidad de Barcelona. Profesor colaborador de los Estudios de Derecho y Ciencia Política de la Universidad Oberta de Catalunya. Funcionario de carrera de la Generalitat de Catalunya, trabaja en el ámbito del gobierno abierto desde 2004, y ejerció el cargo de subdirector general de Participación Ciudadana entre 2007 y 2011. Autor de diversas publicaciones sobre participación ciudadana y, actualmente, es decano del Colegio de Politólogos y Sociólogos de Catalunya.

Danilo Pappano: profesor de derecho administrativo y hacienda pública y contabilidad en la Universidad de Calabria y en la Universidad Lumsa de Roma. Doctor en derecho administrativo en la Universidad de Roma III, donde fue profesor del 2005 al 2010. Profesor visitante en la Universidad de Ciencias Políticas y Derecho de Beijing (2013), donde profundizó sobre el estudio de derecho administrativo chino y mejoró su conocimiento de la lengua china. Es miembro de diversos proyectos de investigación nacionales e internacionales. Es ponente en diversas conferencias en Italia y en el extranjero. Es autor de diversas publicaciones (ensayos, capítulos de libro, monografías, etc.) también en el extranjero en lengua italiana, inglesa, castellana y china.

Andoni Polo Roca: graduado en derecho con Premio Extraordinario de Fin de Carrera (2018) y Mención de Excelencia por la Universidad del País Vasco (UPV/EHU). Estudiante del Máster Universitario de Acceso a la Abogacía en la UPV/EHU y especialización en el Instituto Barcelona de Estudios Internacionales (IBEI). Premio a la Mejor Comunicación Oral sobre Derechos Humanos en el Congreso Internacional de Derechos Humanos de 2018 de Bilbao (retos emergentes).

Clara I. Velasco Rico: profesora agregada (int.) de derecho administrativo en la Universidad Pompeu Fabra. Licenciada en derecho (UPF) y en ciencias políticas y de la administración (UOC). Doctora en Derecho (UPF). Su tesis doctoral resultó ganadora del Premi Jordi Solé Tura (2010). Ha realizado estancias de investigación en los Estados Unidos (Universidad de Indiana), Francia (SciencesPo), Canadá (UQÀM) e Italia (Universidad de Siena). Actualmente, sus líneas de investigación se centran en el derecho administrativo transnacional y en el impacto de la inteligencia artificial en las administraciones públicas.